

Lorsque l'agent est en arrêt de travail à la date d'effet du contrat, des conditions particulières, conformes aux dispositions de la loi du 31 décembre 1989 susvisée, peuvent s'appliquer.

UFSE-CGT	1	<p><u>Proposition de texte</u> : Ajouter après le dernier alinéa de l'article 12 Les opérateurs candidats aux contrats mentionnés à l'article 1 précisent : -s'ils refusent de prendre en charge les suites d'une maladie antérieure à l'adhésion ; -s'ils acceptent de prendre en charge les suites d'une maladie antérieure à l'adhésion en contrepartie d'une majoration tarifaire ; -s'ils prennent en charge les suites d'une maladie antérieure à l'adhésion sans majoration tarifaire.</p> <p><u>Exposé des motifs</u> : Les fonctionnaires et agents publics n'étant pas salariés, l'article 3 de la loi Evin de 1989 s'applique à eux sans ambiguïté, article qui autorise l'opérateur du contrat collectif à « refuser de prendre en charge les suites d'une maladie contractée antérieurement à l'adhésion ».</p> <p>Si l'interprétation des conséquences de la loi Evin de 1989 pour une première application dans la fonction publique n'est pas précisée pour tous les opérateurs, rien n'empêchera un opérateur de casser les tarifs en anticipant que lui ne prendra en charge aucune suite d'une maladie antérieure à l'adhésion, contrairement à ses concurrents. C'est pourquoi les conditions de l'adhésion des agents malades, qui en fait ne concernent que les agents en congés de maladie bénéficiant d'une rente à ce titre, doivent être précisées. En règle générale dans le privé, ces rentes continuent à être couvertes par les précédents opérateurs jusqu'à épuisement des droits. La majorité des fonctionnaires sont déjà couverts par des contrats individuels. Si leurs opérateurs actuels emportent les contrats collectifs, il est nécessaire que les agents soient informés des modalités de versements des rentes en court, selon l'ancien contrat ou selon le nouveau contrat, et à quel tarif, majoré ou non.</p> <p>Pour : Unanimité Contre : Abs :</p>
----------	---	--

UFSE-CGT	2	<p><u>Proposition de texte</u> : Ajouter après le dernier alinéa de l'article 12 Les opérateurs sélectionnés pour les contrats mentionnés à l'article 1 et qui établissent pour la première fois un contrat collectif prennent en charge les suites d'une maladie antérieure à l'adhésion en cas d'invalidité, pour les prestations mentionnées aux articles 5, 7 et 13 du présent décret. <u>Exposé des motifs</u> : Les fonctionnaires et agents publics n'étant pas salariés, l'article 3 s'applique à eux, qui autorise l'opérateur à « refuser de prendre en charge les suites d'une maladie contractée antérieurement à l'adhésion ».</p> <p>Concernant l'invalidité, la règle dans le secteur privé en cas de contrat collectif obligatoire est que l'opérateur couvrant le congé long prend en charge la rente invalidité, au titre des suites d'une maladie antérieure à l'adhésion (logique du fait générateur). Cette règle ne peut pas s'appliquer pour le contrat collectif initial, puisque c'est la première fois qu'une rente invalidité sera versée dans le cadre d'un contrat collectif. Les contrats individuels antérieurs ne complétaient pas la retraite anticipée pour invalidité autrement qu'éventuellement par le versement d'un capital. Dans ce cadre, la continuité du risque incapacité et invalidité n'existait pas dans la fonction publique, contrairement aux opérateurs du privé. Cette continuité existera à partir de la mise en œuvre des contrats collectifs du fait de la réforme statutaire de l'invalidité et de son anticipation partielle pour la complémentaire (couverture complémentaire de la période transitoire). Puisqu'il faut un point zéro pour commencer la prise en charge de l'invalidité par une rente, et que la garantie interministérielle en invalidité pour les fonctionnaires n'est que de 10% de la rémunération brute, le tiers environ de la prise en charge des opérateurs du privé, il est possible d'imposer aux opérateurs la prise en charge de l'invalidité dans le contrat initial. Pour les contrats suivants, la règle de droit commun s'appliquera obligatoirement aux opérateurs (fait générateur et prise en charge de l'invalidité par l'opérateur rémunérant le congé long qui la précède). A défaut d'une telle précision, l'ensemble des agents devenus invalides en conséquence d'une maladie antérieure à l'adhésion au contrat collectif en 2025-2026 courent le risque de ne percevoir aucune rente complémentaire en invalidité, même dans 20 ans, ce qui contrevient aux motivations qui ont permis la signature de l'accord du 20 octobre 2023</p> <p>Pour : Unanimité Contre : Abs :</p>
----------	---	---

17-I	I.- Le contrat collectif mentionné à l'article 1er entre en vigueur à compter du 1er janvier 2025. Toutefois, lorsqu'une convention de participation mentionnée à l'article 4 de l'ordonnance n° 2021-175 du 17 février 2021 est encore en cours, les dispositions du présent décret sont applicables à l'employeur public qui l'a conclue à compter du terme de cette convention.				
17-II	II.- Le III de l'article 16 entre en vigueur à compter du 1er juillet 2024.				